

12 Sports

Football/Préliminaires retour de la Caf entre Silver Strikers FC et l'AO CMS/ Les joueurs de l'AO CMS à la loupe

La qualification, fruit d'un effort de solidarité

G.R MABICKA

Lilongwe/Malawi

Brice Ondo, coach : à la veille du match, alors que tout le monde s'est retranché chacun dans sa chambre pour se concentrer, le technicien gabonais est resté dans la cour de l'hôtel Lingadzi Inn pour travailler, avec quelques joueurs, sur les meilleurs schémas possibles afin de déjouer l'adversaire. Au coup d'envoi, l'ancien sociétaire de Téléstars de Libreville opte pour un 5-3-2. Avec trois défenseurs centraux et un milieu sans un meneur de jeu-type. Les éléments de la base arrière et de l'attaque ayant la mission de venir créer, en cas de besoin, le surnombre dans le secteur médian. Comme pour dire «on défend et on attaque ensemble». Globalement, la stratégie a bien marché. Nonobstant sa réalisation, l'équipe hôte ne s'est pas montrée dangereuse. A l'exception d'une deuxième mi-temps au cours de laquelle les visiteurs ont commencé à accuser le coup physiquement. Le schéma a évolué après le but du club malawite. L'entrée de Kouassi Franck Houphouët (80e) a fait qu'il passe en 5-4-1, avec Nani Nono comme seul attaquant, soutenu lors des phases offensives par Aounouvié, lui aussi entré en cours de match.

Dallian Ghislain Toung Allogho, gardien de but : en football, la performance d'une équipe dépend aussi de la forme de son gardien de but. Le dernier rempart du CMS l'a confirmé. Hor-



Photo : GRM

Avec Nkoume Kemba, Ben Mamadou Soumahoro (milieu) a apporté une assurance dans le secteur défensif du vice-champion du Gabon.

mis une sortie ratée en première période, sur un corner des Malawites. Et, nonobstant le but concédé sur lequel il ne pouvait d'ailleurs rien, Toung Allogho a été impérial dans sa cage. Il a écœuré supporters, dirigeants et joueurs de Silver Strikers FC, en s'interposant notamment devant Khuda Myaba (49e) et Levison Maganizo (57e) qui se sont retrouvés, seuls, face à lui. Alors qu'il restait un tir à sa formation, il l'a qualifiée en arrêtant la quatrième tentative des Malawites.

Romuald Régis Okili, latéral gauche : oubliées les difficultés du premier round à Libreville. Le latéral gauche gabonais a livré une partie aboutie à Lilongwe. Discipliné, il a d'abord assuré ses tâches défensives sur son côté, tout en apportant son soutien aux éléments axiaux. Son entente parfaite avec Vianney N'Na Ango lui a permis de venir créer le nombre en milieu de terrain, quand cela était nécessaire.

Ben Mamadou Junior Soumahoro, défenseur

central : les doutes sur sa participation à cette manche retour étaient réels, surtout après la douleur qui l'avait contraint à quitter ses partenaires à l'aller. Mais l'ancien pensionnaire du CF Mounana a tenu son rang. L'Ivoirien a répondu présent lorsqu'il s'est agi d'empêcher les attaquants du club malawite de se mettre en position de tir. La seule fois qu'il a manqué de concentration, Silver Strikers FC a trouvé le chemin des filets de CMS. Mais finalement plus de peur que de mal, puisque les Gabonais se sont qualifiés.

Dieudonné Nkoume Kemba, défenseur central : il est un des rares sociétaires du CMS à avoir déjà vécu la pression d'une rencontre décisive d'une compétition africaine de clubs. Dieudonné a mis cette expérience au service de son club. S'il n'est pas exempt de reproche sur la réalisation malawite à 20 minutes du terme de la rencontre, il a été l'un des obstacles de Yinusa Sherif et ses coéquipiers.

Lariva Yannick Mous-



Photo : GRM

Le dernier rempart du club gabonais, Dalian Ghislain Toung Allogho, a été le grand artisan de la qualification de CMS au Malawi.

sounda Ivounda, défenseur central : capitaine du jour, il a su s'adapter à une organisation défensive s'appuyant sur trois défenseurs centraux. Complémentaire des deux autres éléments, Yannick a fait preuve de sérieux tout au long du match. S'occupant particulièrement d'Herbert Wayekha qu'il a privé de ballons aériens. En tant que chef de troupe, c'est avec sang-froid qu'il a transformé le premier tir au but des Gabonais.

Mohamed Djamel Abiola Fassassi, latéral droit : la question que tout le monde se posait était de savoir comment et qui allait empêcher Thuso Paipi de produire l'éclair devant permettre aux attaquants de Silver Strikers de se mettre en évidence. Fort de son vécu au haut niveau du football gabonais, Fassassi s'est acquitté de cette tâche. Généreux défensivement, il a mis le meneur de jeu du club malawite sous l'éteignoir. La petite folie aidant, il est parfois venu casser les actions adverses depuis le flanc droit du milieu de terrain.

Vianney N'Na Ango, mi-

lieu relayeur : il n'est pas le plus costaud des joueurs de l'équipe de Montagne-Sainte. Il n'a peut-être pas les mêmes capacités techniques que Michel Stéphane Manime et Kouassi Franck Houphouët, les traditionnels dépositaires du jeu offensif de CMS. Mais N'Na Ango a su tirer son épingle du jeu. Compensant sa petite taille par son envie. Ainsi, a-t-il récupéré de précieux ballons, dans son périmètre. En somme, il a bien participé à l'effort de solidarité offensive et défensive demandé par son encadrement technique.

Grâce-à-Dieu Youmou Ngadi Obiang, milieu défensif : les terrains de football sont probablement les seuls lieux où Youmou se sent le plus à l'aise. Lui qui paraît timide en dehors des aires de jeu. Il l'a encore montré au Bingu national stadium. Bien qu'à court physiquement, par manque de compétitions nationales dans les jambes, on reconnaît à Grâce-à-Dieu une débauche d'énergie et une détermination à assumer son rôle de principal défenseur du secteur médian. Empêchant notamment Trevor Kalema de justifier son rang de substitut de Thuso Paipi.

Grège Oyoubi Oty, milieu offensif : il a mis son intelligence au service de l'équipe pour compenser sa petite morphologie. Bien que jouant parfois dans la précipitation, Grège s'est particulièrement distingué sur le jeu en profondeur. Il gagnerait simplement à muscler ses interventions, et à être plus explosif une fois le ballon récupéré. Son remplace-

ment par Kouassi Franck Houphouët (80e) est sûrement le fait de la baisse progressive de régime.

Gabriel Fils Meye me Ndong, attaquant : Gabriel Fils a été l'élément le plus en vue de l'attaque du club gabonais. S'il a fait montre de maîtrise à six minutes de la pause, il aurait pu s'éviter une frappe à distance et hors du cadre, en pénétrant dans la surface adverse. Mais l'international gabonais des U20 s'est montré agaçant pour l'arrière-garde de Silver Strikers qu'il a souvent pris à défaut par ses dribbles et sa vitesse. En manque de rythme, il a cédé sa place à Kevine Michel Elo Aounouvié (78e). Ce dernier a apporté la percussion qui manquait à son équipe, non sans confirmer ses bonnes dispositions lors des déplacements défensifs.

Yohann Nani Nono, attaquant : comme à Libreville, au match aller, le cadet des Nono a raté le but qui aurait coupé le souffle aux adversaires. Nous sommes à la 82e minute. Bien servi par un équipier, Yohann, seul face à Brighton Munthali, tente un dribble superflu sur le gardien du club malawite. Lequel s'interpose finalement avec brio en arrachant le ballon des pieds de l'attaquant de CMS. Pour un attaquant doté d'un sens de "tueur", il lui aurait suffi de placer le ballon sur le côté droit des goals adverses et, ainsi, éviter aux siens l'épreuve de nerfs des tirs au but.

Match amical international entre Akamayong FC (Guinée-Equatoriale) et USB (Gabon) : 1-2

Victoire logique des Bitamois

PME

Ebebiyin/Guinée-Equatoriale

POURSUIVANT ses rencontres test de mise en jambes, l'Union sportive de Bitam (USB) est allée battre Akamayong FC d'Ebebiyin (Guinée-Equatoriale), sur la marque de 2 buts à 1. C'était mardi dernier au stade Rocisa du chef-lieu de la province de Nkye-Ntem. Les Bitamois ont abordé cette partie avec une certaine détermination, devant une équipe équato-guinéenne promue cette année en première division et jouant devant son public. L'USB, d'entrée, se signale



Photo : PME

L'équipe d'Akamayong FC de la Guinée Equatoriale a plié l'échine face...

par son avant-centre, Edzo Menié, qui se joue d'un vis-à-vis, avant de tirer sur le montant gauche des buts de Kevin Nzokem (5e). Edzo, toujours lui, manque d'ouvrir la marque à la 31e minute. Un manque d'efficacité devant les buts, qui reste le plus gros souci des protégés de l'entraîneur Thierry

Ebobola, à quelques semaines du début du National-Foot. Mais, créditée d'une assez nette domination sur son adversaire du jour, l'USB va logiquement ouvrir le score par André Jordi Ella Assoumou (1-0, 40e). L'équipe d'Akamayong FC répliquera immédiatement après, par le biais de



Photo : PME

... au club gabonais de l'USB.

son attaquant Rodrick Agtta, qui échoue de peu d'égaliser avant la pause (43e). Les Bitamois, à la reprise, doublent la mise par Lory Mba qui, d'une frappe tendue des 25 mètres, surprend l'infortuné gardien de l'équipe locale, Kevin Nzokem : 2-0 (49e). La joie des visiteurs n'est cepen-

dant que de courte durée, puisque le club local réduit la marque par Paulin Yetina, qui profite de l'hésitation des défenseurs axiaux de l'équipe de Bitam : 1-2 (51e). Les visiteurs auraient pu alourdir l'addition si Pince Ondo Meye (67e) et Lory Mba (86e) ne se sont pas montrés maladroits.

C'est donc sur ce score de 2 buts contre 1 que la formation gabonaise de l'USB est revenue victorieuse de son expédition d'Ebebiyin, en Guinée-Equatoriale.

Les équipes :

• **Akamayong FC** : Kevin Nzokem (Julian Obiang), Job Essimi (cap), Kofana, Jovino Nve, Emmanuel Ngalet, Abel Mangué, Paulin Yetina, Rodrick Agtta, Marcelo Asumu, Mauricio Ndong (Jean de Dieu Ndamb), Eteme. **Coach** : Armand Tchiaga.
• **USB** : Patrick Edang, Edzo Menié, Paul Abessolo (Pince Ondo Meye), Merlin Mvé (cap), Lory Mba, Zue Ekouma, Egnougou Allogo, André Jordi Ella, Eumelin Tchikaya, Martin Obiang, Ab'a. **Coach** : Thierry Ebobola.